



## ANTONIO GARCÍA: EL CARLOS MARX COLOMBIANO\*

JULIÁN SABOGAL TAMAYO

Doctor *Honoris Causa*, Magister en Ciencias Económicas, Economista. Profesor Titular y Profesor Distinguido del Departamento de Economía de la Universidad de Nariño. Director del Sistema de Investigaciones de la misma Universidad.

### INTRODUCCIÓN

**E**l trabajo que me propongo presentar en esta conferencia forma parte de una investigación más amplia, que estoy llevando a cabo con la financiación de la Universidad de Nariño, cuyo informe final me propongo entregar en los próximos meses, sobre el Pensamiento de Antonio García.

La importancia fundamental de García para el Pensamiento Latinoamericano se encuentra, en primer lugar, en su posición radical respecto a la necesidad de una teoría propia del desarrollo para América Latina y, en segundo lugar, en los aportes que hizo hacia la elaboración de dicha teoría. En esta oportunidad me voy a referir específicamente a la estructura de su pensamiento.

Comparo a García con Marx, no porque el pensador alemán tenga un significado especial para los latinoamericanos. Igualmente importante podría ser la comparación de un pensador latinoamericano con Smith o con Schmoller y, más importante aún sería que un pensador latinoamericano, por la independencia y originalidad de su pensamiento, no pueda ser comparado con ningún europeo. La comparación precisamente con Marx se debe a que la estructura, los componentes, del pensamiento del colombiano tiene mucha similitud con la del alemán. Supongo que era eso lo que tenía en mente el filósofo norteamericano, de origen alemán, Herbert Marcuse cuando afirmó: *No creo equivocarme pero de Colombia es uno de los pensadores y ensayistas que tiene los planteamientos más respetables sobre el marxismo. No leo muy bien español, pero he captado las bases de*

\* Conferencia dictada en el *Primer Congreso de Pensamiento Latinoamericano*. Universidad de Nariño, Pasto, Colombia, 19-24 de noviembre de 2001.